
Protokoll 
 

über die 3. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Ahnsen am 19.05.2022 im 

Dorfgemeinschaftshaus Ahnsen 

 

 

Vorsitzender 

 

  
Pierre Pohl 

 

Mitglied 

 

  
Sascha Backhaus  
Carsten Borrmann  
Sven Drechsel  
Wolfgang Faulhaber  
Robert Pavlista  
Stefan Schmidt  
Kerstin Zuschlag 

 

Protokollführerin 

 

  
Jessica Glogaza 

 

Entschuldigt fehlte/n 

 

  
Ole Grimmig  
Hans-Jürgen Kauffeld  
Anne Warnke 

 

Verwaltung 

 

  
Lena Bödeker 

 

 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

 

 

Öffentlicher Teil: 

 

1  
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung 

 

  

 

Der Bürgermeister, Herr Pierre Pohl, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 

Ratsmitglieder, die Verwaltung sowie den Pressevertreter und die BürgerInnen. 

 

Herr Pohl stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest und fragt, ob 

Einwände gegen die Tagesordnung bestehen. Einwände werden nicht erhoben. 

 

Beschluss: 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen  

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

2  Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatsitzung am 27.01.2022  
  

 

Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022 werden nicht erhoben. 
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Beschluss: 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

3  Bericht der Gemeindedirektorin  
  

 

Frau Bödeker begrüßt ebenfalls alle Anwesenden und berichtet wie folgt: 

 

1. Es hat im Dorfgemeinschaftshaus einen Wasserschaden gegeben. Das Dach wurde 

bereits repariert und der Schaden durch die Versicherung übernommen.  

2. Drei Insektenhotels wurden geliefert. Für die Aufstellung müssen die Standorte noch 

festgelegt werden. 

3. Da während des Glasfaserausbaus einige Mängel aufgetreten sind, finden in 

regelmäßigen Abständen Begehungen mit der Deutschen Glasfaser statt. 

 

  

4  

Jahresabschluss 2012 Ah 

20/21

-26 
  

 

Herr Pohl übergibt das Wort an Frau Bödeker.  

 

Frau Bödeker verweist auf die Vorlage Ah 20/21-26. 

 

Frau Bödeker teilt mit, dass der Haushaltsplan eingehalten und die ordnungsgemäße 

Buchführung durchgeführt wurde.  

 

Beschluss: 

Der Rat der Gemeinde Ahnsen beschließt den Jahresabschluss 2012, bestehend aus einer 

Ergebnisrechnung, einer Finanzrechnung, einer Bilanz und einem Anhang.  

 

Der Rat der Gemeinde Ahnsen beschließt die Bilanz zum 31.12.2012 mit einer ausgeglichenen 

Bilanzsumme in Aktiva und Passiva in Höhe von 2.991.736,21 €. Das Basis-Reinvermögen wird 

einem Wert in Höhe von 1.823.677,96 € festgestellt. Der in der Ergebnisrechnung 

ausgewiesene Jahresüberschuss im außerordentlichen Ergebnis in Höhe von 338,13 € wird 

gemäß § 24 Abs. 1 Satz 2 NKomVG mit dem in der Ergebnisrechnung ausgewiesenen 

Fehlbetrag im ordentlichen Ergebnis in Höhe von 18.044,37 € verrechnet. Der darüber hinaus 

verbleibende Fehlbetrag in Höhe von 17.706,24 € wird in das Folgejahr vorgetragen.  

 

Der Gemeindedirektorin wird das Haushaltsjahr 2012 uneingeschränkte Entlastung erteilt.  

 

Der Schlussbericht über die Prüfung des Jahresabschlusses zum 31.12.2012 der Gemeinde 

Ahnsen des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Nienburg/Weser vom 26.01.2022 wird 

zur Kenntnis genommen. Die Stellungnahme der Verwaltung zur Prüfungsbemerkung wird 

gemäß § 129 NKomVG zustimmend zur Kenntnis genommen.  

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
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5  

Jahresabschluss 2012; Genehmigung von über- und außerplanmäßigen 

Aufwendungen und Auszahlungen 

Ah 

21/21

-26 
  

 

Herr Pohl übergibt das Wort an Frau Bödeker.  

 

Frau Bödeker bezieht sich auf die Vorlage Ah 21/21-26 und teilt mit, dass über- und 

außerplanmäßige Auszahlungen und Aufwendungen zulässig sind, wenn sie zeitlich und 

sachlich unabweisbar sind.  

 

Beschluss: 

Der Rat der Gemeinde Ahnsen genehmigt nachträglich die in der Anlage zur Vorlage 

aufgeführten über- und außerplanmäßigen Auszahlungen und Aufwendungen, soweit sie den 

Betrag von 1.500 € im Einzelfall überschreiten. Die sonstigen Überschreitungen werden zur 

Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen  

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

6  

Zuschussantrag Dorfjugend Heeßen e.V. Ah 

22/21

-26 
  

 

Herr Pohl verweist auf die Vorlage Ah 22/21-26. 

 

Zu diesem TOP gibt es keine weiteren Wortmeldungen seitens der Ratsmitglieder. 

 

Beschluss: 

Die Gemeinde Ahnsen gewährt der Dorfjugend Heeßen e.V. einen Zuschuss in Höhe von 

150,00 €. 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

7  

Zuschussantrag SoVD Sozialverband Deutschland - Ortsverband Bad 

Eilsen/Ahnsen 

Ah 

28/21

-26 
  

 

Herr Pohl verweist auf die Vorlage Ah 28/21-26. 

 

Herr Drechsel merkt an, dass in dem Zuschussantrag nicht hervorgeht wie die Kinder und 

Jugendlichen mit einbezogen werden. Daher soll der Zuschuss auf 150,00 € verringert werden.  

 

Herr Pohl schlägt vor, den Beschlussvorschlag zu ändern.  

 

Beschluss: 

Die Gemeinde Ahnsen gewährt dem Sozialverband Deutschland – Ortsgruppe Bad 

Eilsen/Ahnsen einen Zuschuss in Höhe von 150,00 €. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen / 1 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird mit Mehrheit gefasst. 
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8  

Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 Ah 

26/21

-26 
  

 

Herr Pohl übergibt das Wort an Frau Bödeker.  
 

Frau Bödeker verschafft einen kurzen Rückblick auf die vergangenen Haushaltsjahre 2020 und 

2021. Im Haushaltsjahr 2020 gab es einen Überschuss in Höhe von 21.300,00 €. Auch im 

Haushaltsjahr 2021 gab es einen Überschuss in Höhe von 8.900,00 €. 

 

Danach stellt Frau Bödeker den Haushaltsplan 2022 vor. 

 

Im Ergebnishaushalt 2022 sind ordentliche Erträge in Höhe von 841.800,00 € sowie 

ordentliche Aufwendungen in Höhe von 869.200,00 € geplant. 

 

Im Finanzhaushalt werden folgende Festsetzungen getroffen:  

Einzahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit: 799.100,00 € 

Auszahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit: 800.200,00 € 

 

Einzahlungen für Investitionstätigkeit: 5.000,00 € 

Auszahlungen für Investitionstätigkeit: 81.500,00 € 

 

Einzahlungen für Finanzierungstätigkeit: 76.500,00 € 

Auszahlungen für Finanzierungstätigkeit: 0 € 

 

Die Festsetzungen zeigen, dass die ordentlichen Erträge und Aufwendungen um einen Betrag 

in Höhe von 27.400,00 € nicht ausgeglichen sind (Defizit). 

 

Frau Bödeker berichtet, dass eine Kreditaufnahme in Höhe von 76.500,00 € geplant sei. Die 

Grundsteuer A und B sind zu den vorherigen Jahren gleichgeblieben. Die Gewerbesteuer ist 

jedoch deutlich gestiegen.  Einkommens-und Umsatzsteuer sind ähnlich gleichbleibend wie im 

Vorjahr.  

 

Des Weiteren sind im Finanzhaushalt die Kosten für die Investitionen aufgeführt. Im Jahr 2022 

soll eine Umrüstung der Flutlichtanlage auf LED erfolgen (25.000,00 €). Die Bushaltestellen 

sollen für 10.000 € saniert werden. Weiterhin sind Mittel für ein neues Spielgerät auf dem 

Spielplatz (5.000,00 €) sowie für Outdoor Geräte für Erwachsene (15.000,00 €) und eine neue 

Homepage (10.000,00 €) eingeplant. 

 

Herr Faulhaber erkundigt sich nach der Ersparnis, welche durch die Umrüstung der 

Flutlichtanlage erfolgen soll. 

Herr Pohl teilt mit, dass noch keine Zahlen vorliegen. 

 

Des Weiterein sieht Herr Faulhaber keine Notwendigkeit darin, dass 10.000,00 € für eine 

Homepage eines Dorfes mit 1.000 Einwohnern eingeplant werden. Weiterhin werde die aktuelle 

Homepage kaum bis gar nicht besucht. 

 

Frau Bödeker berichtet, dass bei einer Bürgermeisterrunde über die Einheitlichkeit der 

Homepages der Mitgliedsgemeinden gesprochen wurde.  

 

Herr Pohl fügt hinzu, dass die Pflege durch die Samtgemeindeverwaltung übernommen würde. 

Er hält es für empfehlenswert, die Voraussetzung dafür zu schaffen, dass die Bürger zukünftig 

über die Homepages der Mitgliedsgemeinden online Verwaltungsdienstleistungen der 

Samtgemeinde nutzen können.  
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Frau Bödeker ergänzt, dass später noch ein Ratsbeschluss erforderlich ist, ob das Geld dann 

tatsächlich in die Neugestaltung der Homepage investiert wird. 

 

Beschluss: 

Der vorliegende Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 der Gemeinde Ahnsen einschließlich 

Haushaltssatzung und Anlagen werden gem. § 112 des Niedersächsischen 

Kommunalverfassungsgesetzes beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen / 2 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird mit Mehrheit gefasst. 

 

 

9  

Änderung der Satzung über die Gewährung von Aufwandsentschädigung, 

Verdienstausfall und Auslagenersatz 

Ah 

24/21

-26 
  

 

Herr Pohl verliest auf die Vorlage Ah 24/21-26. 

 

Zu diesem TOP gibt es keine weiteren Wortmeldungen seitens der Ratsmitglieder. 

 

Beschluss: 

Der Rat der Gemeinde Ahnsen beschließt die vorliegende 2. Änderung der Satzung über die 

Gewährung von Aufwandsentschädigungen, Verdienstausfall und Auslagenersatz. 

 

Für die elektronische Ratsarbeit wird eine Aufwandsentschädigung in Höhe von monatlich 

20,00 € gezahlt. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen / 1 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

Der Beschluss wird mit Mehrheit gefasst. 

 

 

10  
Anfragen von Einwohnern an den Bürgermeister, die Ratsmitglieder und die 

Gemeindedirektorin 

 

  

 

Ein Einwohner merkt an, dass die Dächer der Bushaltestellen marode sind.  

 

Ein Einwohner berichtet, dass der Glascontainerplatz zwar regelmäßig geschottert werde, das 

Ergebnis jedoch bereits nach 3-4 Tagen wieder kaputtgefahren sei.  

 

Herr Pavlista teilt mit, dass die Fläche im Eigentum der Samtgemeinde Eilsen liegt. Die 

Gemeinde Ahnsen stellt einen Antrag für eine Umgestaltung an die Samtgemeinde.  

 

Ein Einwohner erkundigt sich, ob es neue Informationen bzgl. der Auebrücke gibt. 

 

Frau Bödeker teilt mit, dass eine Anfrage beim Landkreis Schaumburg gestellt wurde. Eine 

Rückmeldung ist bisher noch nicht eingegangen.  

 

Ein Einwohner, welcher von der Sanierung der Schmutzwasserkanäle erfahren hat, fragt nach, 

ob sämtlich Schmutzwasserkanäle saniert werden. 

  

Frau Bödeker antwortet, dass im Vorfeld eine Kanalbefahrung aller Kanäle stattgefunden hat. 

Bei der Befahrung seien einige Falschzuläufe festgestellt worden. Alle Kanäle bei denen 

Schäden festgestellt worden sind, werden deshalb saniert.  
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11  
Anfragen von Ratsmitgliedern an den Bürgermeister und an die 

Gemeindedirektorin 

 

  

 

Herr Borrmann teilt mit, dass in der Bahnhofstraße die Asphaltschicht fehlt. 

 

Frau Bödeker berichtet, dass das Auffüllen mit Teer in der nächsten Woche erfolgen soll.  

 

 

 

Ende des öffentlichen Teils: 20:11 Uhr 

 

 

 

 

   gez.                                   gez.                                           gez. 
 _______________________ _____________________________ ___________________________ 

 Bürgermeister Pohl Gemeindedirektorin Bödeker                               Protokollführerin Glogaza 

 


